

Publican lista de 664 aspirantes a remplazar a 4 consejeros del INE

Carla Humphrey busca contender por la presidencia del organismo

ALMA E. MUÑOZ

El comité técnico de evaluación para el proceso de selección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) publicó la lista de las 664 personas registradas para contender. Entre los nombres destaca el de Carla Humphrey, actual consejera del INE, quien busca la presidencia del órgano electoral.

Aparece también Gabriela Villafuerte, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque no se precisa si también contendrá por la presidencia del INE, posición reservada para una mujer, acorde con la sentencia de ese tribunal.

En la lista destacan asesores y ex asesores de consejeros del INE, además de funcionarios como Roberto Heycher Cardiel, director de Capacitación y Educación Cívica, único contendiente miembro de la Junta General Ejecutiva del INE, encabezada por el consejero presidente, Lorenzo Córdova.

Asimismo, es aspirante Bertha Alcalde Luján, responsable jurídica de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, y el ex consejero Javier Santiago Castillo.

Entre los aspirantes hay un asesor de la consejera Adriana Favela,

quien dejará el cargo el 3 de abril, así como integrantes de otros equipos que posiblemente se queden sin empleo a la entrada en vigor de la reciente reforma electoral.

También hay académicos y litigantes que ya han intentado llegar al consejo general del INE y que tienen vínculos laborales con consejeros y funcionarios electorales, tanto a nivel nacional como local. Hay otros perfiles de ex funcionarios del otrora IFE que en su momento fueron vinculados al PRI.

En total, mil 128 personas se registraron en línea y 664 concluyeron su registro (204 mujeres y 460 hombres); el 3 de marzo se

dará a conocer la lista de quienes cumplieron los requisitos legales.

Horas antes de darse a conocer la lista de aspirantes, el comité rechazó actuar con opacidad y aseguraron que actúan con base en lo establecido por la convocatoria.

“Estamos siendo muy responsables, muy cuidadosos con las etapas del proceso. Viene una fase de prevención (para quienes no entregaron documentos completos) y vamos a cuidarla. A todos los aspirantes queremos darles el mensaje de que estamos siendo muy cuidadosos y respetuosos con la información que recibimos”, señaló Evangelina Hernández, coordi-

nadora de estrategia institucional de la oficina de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Antes de ese cierre habrá una fase preventiva, en la cual los aspirantes serán avisados si les falta un requisito a fin de darles la oportunidad de solventarlo.

▼ **Integrantes del comité de evaluación para aspirantes a consejeros del INE, de izquierda a derecha: Andrés Norberto García Repper, Evangelina Hernández, Araceli Mondragón, Sergio López y Enrique Galván.**
Foto La Jornada



Aparece Carla Humphrey entre los aspirantes

Pretende consejera presidencia de INE

Enlista Comité a 664 nombres que cumplieron su registro

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Humphrey, se apuntó en el proceso de selección para buscar la presidencia del Consejo General.

El Tribunal Electoral ya instruyó a la Cámara de Diputados para elegir dos consejeras y dos consejeros deberá estar integrada sólo por mujeres para definir la presidencia del INE.

El Comité Técnico de Evaluación dio a conocer anoche la lista de los 664 aspirantes que completaron su registro, luego de una semana de opacidad sobre los nombres de los interesados.

La Cámara debe nombrar a cuatro nuevos consejeros, por las vacantes que quedarán libres en abril.

Humphrey es la única de los siete consejeros que permanecerán en el cargo y que se apuntó, dado que hay diferentes interpretaciones sobre si podían o no participar.

La Constitución señala que el cargo de presidente y consejeros del INE es por 9 años, sin posibilidad de reelección. Humphrey cumpliría tres años y le faltarían seis.

En las últimas semanas, la consejera ha cabildeado con grupos parlamentarios y ha buscado asesoría legal para participar en el proceso.

Ignacio Mier, coordinador de Morena, dijo que los consejeros que permanecerán en el INE no pueden

APUNTADOS

En la lista de aspirantes hay asesores y ex asesores del INE, un ex consejero, una actual consejera, académicos y políticos.

- **Javier Aparicio.**
Académico del CIDE.
- **Carla Humphrey.**
Consejera del INE.
- **Luis Miguel Carriedo.**
Ex asesor en el INE.
- **Javier Santiago.**

- Ex consejero electoral.
- **Jaime Talancón.**
Ex asesor del PAN.
- **Fernando Vargas.**
Ex asesor del PRD y Morena.
- **Juan Carlos Silva Anaya.**
Ex Magistrado del Trife.

- **Roberto Duque.**
Académico de la UNAM.
- **Antonio Gamboa Chabban.**
Ex director ejecutivo del extinto IFE.
- **Arturo Martínez Nateras.**
Político.

presidir el INE por el tiempo que les falta, ya sean tres o seis años.

En tanto, el diputado Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, también advirtió que el Tribunal Electoral precisó que quien tuviera la presidencia del INE tendría que surgir de un nuevo proceso de selección y ser nueva o nuevo participante.

Sin embargo, otros legisladores de Morena y el PAN estiman que por ser un nuevo cargo, no se trata de una reelección, y que la consejera podría apuntarse en el proceso.

El ex consejero Javier Santiago Castillo también se registró, a pesar de que ya fue parte del Consejo General.

En la lista destaca el nombre de Bertha Alcalde Luján, hermana de la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde.

También se apuntó Jaime Miguel Castañeda, coordinador de asesores de Morena en el INE.

Aparece Netzai Sandoval Ballesteros, hermano del diputado de Morena, Pablo Almicar Sandoval, y de la ex Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval.

Ocupaba cargo en la dirección de Defensoría de Oficio en la Suprema Corte, pero fue relevado con la llegada de

Norma Piña a la presidencia de la SCJN.

El Comité Técnico de Evaluación revisará la próxima semana si los 664 aspirantes cumplen con los requisitos, darán aviso sobre si hay documentos que falten y

el viernes 3 de marzo se dará a conocer la lista definitiva.

Después, comenzará la etapa de evaluación y el 7 de marzo se realizará un examen de conocimientos en materia constitucional, electoral y derechos humanos.

CIERRAN REGISTRO DE ASPIRANTES

Mujeres afines a la 4T se apuntan al INE

**TRANSPARENTAN
LOS PERFILES
DE los 664
aspirantes para
relevar a cuatro
consejeros;
destacan perfiles**

POR XIMENA MEJÍA
lzetm.mejia@gimn.com.mx

El Comité Técnico de Evaluación decidió transparentar los perfiles de los 664 aspirantes a relevar a los cuatro consejeros del INE, entre ellos, destacan la actual consejera del INE, Carla Humphrey, quien ha manifestado su intención por presidir el órgano electoral y la morenista María Bertha Alcalde Luján, quien fue jefa de asesores de la secretaria de Seguridad Ciudadana, durante la administración de Alfonso Durazo.

La doctora Humphrey actualmente es consejera del INE y se registró a la nueva convocatoria para competir por la presidencia del Consejo General; es la segunda ocasión que compete por el cargo.

Otra mujer afín a la Cuarta Transformación es Diana Flores Talavera, quien fue presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó modificar la convocatoria para que la quinteta a la presidencia del Consejo General del INE sea confirmada únicamente por mujeres.

Otros aspirantes son Netzaf Ballesteros Sandoval, extitular de la Defensoría Pública Federal, hermano de la exsecretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval; Javier Santiago Castillo, exconsejero de la Ciudad de México; Jaime Castañeda, exrepresentante de Morena ante el INE; Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck, consejera electoral de Nuevo León, quien también participó en 2020.

Ayer fue el cierre del registro de aspirantes a relevar los cuatro consejeros electorales, el Comité Técnico Evaluador informó que se registraron mil 128



Foto: Especial

**1,128
PERSONAS**

se inscribieron en línea, de ellos, 989 avanzaron a la autenticación de datos y sólo 664, concluyeron el trámite.

El destape de aspirantes ocurre luego de que el Consejo Técnico reiterara su postura de no dar a conocer los perfiles.

aspirantes, de los cuales, únicamente 664 concluyeron el trámite.

También destacan los nombres de Yuri Gabriel Beltrán Miranda, consejero electoral del Estado de México; Gerardo Sánchez Henkel Gómez Tagle, exdirector de asuntos jurídicos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y exjefe de la Unidad de cumplimiento de Normatividad del Instituto Federal de Telecomunicaciones en el periodo 2008-2015, así como Francisco Javier Aparicio Castillo, colaborador de **Excélsior** y académico del CIDE.

En su cuenta de Twitter compartió: "Anoche, muy noche, me registré como aspirante a consejero electoral del INE. ¡La mejor de las suertes a todas las personas que se animaron a hacerlo!".

También destacan los perfiles de 17 aspirantes poblanos: Alejandro Espíndola Reyes, Alexis Téllez Orozco, Claudia Barbosa Rodríguez, Christian Hernández Arellano, Christian Toledo Angüís, Fernando Chevalier Ruanova, Héctor

Castro Rivadeneyra, Irma Josefina Montiel Rodríguez, Israel Argüello Boy, Jesús Gerardo Saravía Rivera, José Manuel Treviño López, José Raúl Ramírez Necochea, Juan Manuel Crisanto Campos, Karina Ruiz Granillo, Luis David Benítez Taboada, Miguel Ángel García Onofre, Miguel Ángel Pérez Lugo, Noé Julián Corona Cabañas, Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, y Rubén Enrique Becerra Rojasvértiz.

El destape de los aspirantes se da luego de que este viernes, en conferencia de prensa, el Consejo Técnico reiteró su postura de no dar a conocer a los aspirantes.

La integrante del comité Evangelina Hernández Duarte, propuesta por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, informó que los perfiles no serían transparentados hasta el próximo viernes 3 de marzo.

A esta postura se sumó Sergio López Ayllón, quien aseguró que "no es un proceso opaco" a pesar de que en años anteriores la ciudadanía tenía acceso a los perfiles de los aspirantes.

"No hay opacidad. La Cámara instaló un sistema de acceso donde las personas se inscribían, que concluyó anoche. Lo que sabemos es que hay 664 personas que

complementaron el llenado de información, el registro. Hasta ahí vamos", respondió.

En la recepción de folios en el Palacio Legislativo, la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, informó que el registro en línea se inscribieron mil 128 personas, de éstos, 989 avanzaron hasta la autenticación de sus datos y 664 concluyeron el trámite. Desglosó que 204 mujeres y 460 hombres.

El comité desglosó que 234 son originarios de la Ciudad de México y 72 del Estado de México; 27 de Guanajuato y 1 de Quintana Roo.

La mayoría de las personas candidatas tienen entre 40 y 50 años de edad.

Mediante redes sociales, algunos aspirantes dieron a conocer sus registros. Gonzalo Monroy, analista de temas energéticos, y quien participó en el pasado parlamento abierto de la reforma eléctrica; además de René Quiñones, especialista en justicia electoral.

El 28 de febrero, a través de un acuerdo del Comité Técnico de Evaluación, se emitirán prevenciones a las personas aspirantes a quienes les faltó entregar algún documento.

Dicha prevención deberá ser atendida a más tardar a las 18:00 del primero de marzo.

**OTILIA CARVAJAL
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El Comité Técnico de Evaluación que integrará las quintetas de los candidatos a ocupar las consejerías y la presidencia del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer anoche los nombres de 664 aspirantes a esos cargos.

A pesar de ser consejera del INE, Carla Humphrey se registró a la nueva convocatoria para contender por la presidencia del Consejo General, a lo que algunas de sus compañeras han manifestado que competir podría considerarse como reelección, lo que está prohibido.

Temprano, en conferencia, el comité se había reservado los nombres y dijo que sólo evaluaría a 664 de las mil 128 personas que se registraron en línea, con el argumento de que son quienes concluyeron el trámite, pero sin detallar por qué los demás no fueron considerados.

El viernes 3 de marzo se publicará la lista de candidatos, pues, señaló el comité, tampoco tiene esa información.

En entrevista, al término de la sesión de entrega-recepción, Evangelina Hernández Duarte y Sergio López Ayllón negaron que haya opacidad en el proceso, pues señalaron que apenas inicia la etapa de revisión de la documentación recibida.

Sin embargo, se retiraron al cuestionarles si serán imparciales con los perfiles que analicen, ya que hay aspirantes afines a Morena y al gobierno federal, críticos del desempeño del INE.

“La Cámara [de Diputados] instaló un sistema de acceso, donde las personas se inscribían, que concluyó anoche [jueves 23 de febrero]. Lo que hoy sabemos es que hay 664 personas



El Comité Técnico de Evaluación negó opacidad en el proceso de elección de consejeros, al señalar que apenas iniciará la etapa de revisión de la documentación.

Carla Humphrey buscará la presidencia del INE

Comité que evaluará a candidatos reveló anoche los nombres de 664 aspirantes a nuevos consejeros electorales; el 3 de marzo se publicará la lista definitiva

...que completaron el llenado de información y subieron sus documentos. Hasta ahí vamos. ¿Qué marca la convocatoria? Que a partir de este momento vamos a iniciar la validación de esos registros, es decir, cuáles de esas 664 personas cumplen con los requisitos que marca la ley, la Constitución, la convocatoria”, puntualizó López Ayllón.

Hernández Duarte explicó que, según la convocatoria, hasta este momento tendrán acceso a la información que recabó la Secretaría General de la Cámara de Diputados: “Es que aún no hay registro, ojo, ellos ahorita son aspirantes y vamos a revisar su documentación”.

Según los registros en línea, se inscribieron mil 128 personas para participar en el proceso de elección de cuatro consejeros del

SERGIO LÓPEZ AYLLÓN

Integrante del Comité Técnico de Evaluación

“Lo que hoy sabemos es que hay 664 personas que completaron el llenado de información y subieron sus documentos. Hasta ahí vamos”

INE, de las cuales 989 avanzaron hasta la autenticación de datos, pero sólo 664 concluyeron el trámite (204 mujeres y 460 hombres), que serán los candidatos que analizará el comité.

La mayoría de aspirantes son

EVANGELINA HERNÁNDEZ

Integrante del Comité Técnico de Evaluación

“Hoy no estamos entregando información más puntual porque estamos recibiendo los folios y expedientes que vamos a empezar a revisar”

de la Ciudad de México (234) y el Estado de México (72), el resto provienen de otras entidades.

Evangelina Hernández Duarte justificó la falta de información, al señalar que se llevarán una semana revisándola.

“Hoy no estamos entregando información más puntual porque estamos recibiendo los folios y los expedientes que vamos a empezar a revisar, y la información correspondiente la haremos pública el próximo viernes. Estamos siendo muy responsables, por eso no la estamos emitiendo”, explicó.

El 28 de febrero, a través de un acuerdo del Comité Técnico de Evaluación, se emitirán preventiones a las personas aspirantes a quienes les faltó entregar algún documento, éstas deberán ser atendidas a más tardar a las 18:00 horas del 1 de marzo.

El 3 de marzo, el comité técnico publicará la lista definitiva de aspirantes que cumplieron los requisitos constitucionales y legales, y pasan a la fase de evaluación de conocimientos. ●